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ATA N°. 036 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 14.08.2024. 

 
Aos quatorze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, precisamente às nove horas e oito minutos, o 2 
Senhor Presidente, vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador 3 
Emerson João Negrão Rodrigues, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das 4 
Senhoras vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – 5 
PSDB, Gilberto Raulino Costa – REPUBLICANOS, José Edinício Cunha – PSDB, Jociane de 6 
Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Fernandes de Oliveira Anselmo 7 
– PODEMOS, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL, 8 
Elder da Silva Feio – PSB, Sotério Oliveira Fagundes – PSDB, Emerson do Socorro Gonçalves 9 
Alves – MDB, Iraci Ribeiro dos Santos Júnior – PODEMOS e Joefferson Alves da Silva – União 10 
Brasil. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto 11 
os trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 12 
expediente recebido. Do expediente constou o Projeto de lei n°. 054/2024, que “considera de 13 
Utilidade Pública a Associação de Mulheres Artesãs Quilombola do rio Genipauba – AMQG e dá 14 
outras providências”, de autoria da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias. No horário 15 
destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, a vereadora professora Madalena Silva realizou sua 16 
autodescrição, externou felicitações a todos os pais que cuidam de seus filhos e repercutiu acerca 17 
da audiência pública que discutiu o transporte de passageiros intermunicipal. Em prosseguimento, 18 
o Senhor Presidente justificou as ausências na presente sessão dos vereadores Elton Maués e 19 
Gelciney Matos, e virtude de problemas de saúde. Chegado o horário destinado à TRIBUNA 20 
POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Darlan Hernanes Pereira 21 
(Dandara), presidente da UJS. Na ocasião, o orador deixou claro a posição da UJS em relação 22 
ao PL 031/2024, qual seja, que este não venha para a pauta da sessão. A posição contrária à 23 
tramitação do PL se deve, segundo o orador, ao fato de que os ritmos que o Projeto visa retirar 24 
do ambiente escolar revela a expressão da cultura do povo negro e de comunidades periféricas. 25 
Ao final, relatou ter sido vítima de homofobia na última sessão ordinária realizada nesta Casa 26 
Legislativa. Em prosseguimento, o Senhor Presidente concedeu o uso da palavra ao Senhor 27 
Oscarlito Sebastião de Sousa. Verificada a ausência do orador, a palavra foi concedida à Senhora 28 
Deuzilene de Souza Trindade. Na oportunidade, a oradora (que falou em nome do Coletivo 29 
Sankofa) também se posicionou contrária à continuidade da tramitação do PL 031/2024, visto que 30 
o jurídico da Casa o considerou inconstitucional. Ademais, disse que alguns termos constantes no 31 
PL, como “expressões vulgares”, podem ser interpretados de formas distintas, prejudicando ou 32 
limitando o trabalho no ambiente escolar. Por fim, falou que o Projeto limita que temas importantes 33 
possam ser debatidos na escola, como o abuso sexual de crianças e adolescentes, o que contraria 34 
o ECA, argumentou a oradora. Passou-se ao horário destinado ao GRANDE EXPEDIENTE. 35 
Devidamente inscrito, pronunciou-se o vereador Max Fera para destacar reta final das obras de 36 
reforma da escola Adriano Cardoso (Agodoal) (Proposição de sua autoria). Também destacou a 37 
revitalização da escola Maximiano Rodrigues, e parabenizou o esforço da gestão municipal, em 38 
particular, do titular da SEMEC, pelas obras. Por fim, desejou felicitações à dona Catarina Dias, 39 
servidora da Casa, pela passagem de seu aniversário. Pronunciou-se o vereador Emerson Negrão 40 
para informar sobre a audiência pública que discutirá o PL 031/2024, a qual ocorrerá no próximo 41 
dia 21/08 e destacar o esforço da gestão municipal em dar andamento da obra da reforma da 42 
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praça do bairro Santa Rosa. Pronunciou-se o vereador José Edinício para destacar a inicialização 43 
da terraplenagem do ramal que dá acesso à vila Bom Jesus (Murutinga) e chamar a atenção do 44 
poder público para a situação alguns dependentes químicos que vivem em situação de rua, em 45 
particular o do ocupa o terminal rodoviário, justificando que este faz o uso de entorpecentes até 46 
na presença de crianças. Pronunciou-se o vereador Joefferson Alves para discutir sobre o 47 
aumento no número de casos da doença de chagas no município e listar os cuidados que se deve 48 
ter para evitar o contágio da doença. Também destacou as ações e os trabalhos desenvolvidos 49 
pela equipe de endemias para a prevenção da doença. Pronunciou-se o vereador Sotério 50 
Fagundes para repercutir acerca da audiência pública realizada no ultimo dia 08/08, a qual teve 51 
como finalidade discutir o transporte intermunicipal de passageiros. Na ocasião, lamentou que o 52 
órgão fiscalizador desse serviço (ARTRAN) esteve ausente da discussão. Em prosseguimento, 53 
disse que a audiência do próximo dia 21/08 será o momento oportuno para debater o PL 031/2024 54 
e frisou que a matéria deve ser discutida e votada com máxima imparcialidade possível e que esta 55 
discussão/votação não deve se constituir em uma medição de força. Pronunciou-se o vereador 56 
Reverendo Emerson Alves para dizer que é salutar a divergência de ideias no âmbito deste 57 
parlamento, citando o dito popular de que “o consenso é burro!”. Prosseguindo, disse que na 58 
democracia não há espaço para a homofobia e chamou a atenção do orador que relatou ser vítima 59 
de homofobia para que leve o caso até à Presidência da Casa, a fim de que se tome as 60 
providências cabíveis. Elogiou a atuação do movimento estudantil, mas afirmou que é necessário 61 
que conheçam melhor o PL 031/2022, cujo objetivo é de distanciar crianças e adolescentes não 62 
de ritmos musicais, mas de apologias ao crime e ao uso de drogas, justificou o vereador. Ao final, 63 
alertou que a figura presente na bandeira ostentada pelo grêmio estudantil (Che Guevara), seria 64 
um dos maiores homofóbicos da história da humanidade, e convidou os integrantes do movimento 65 
a participarem de culto na igreja a qual preside. Pronunciou-se a vereadora professora Madalena 66 
Silva para também parabenizar a dona Catarina Dias pela passagem de seu aniversário e 67 
repercutir a audiência pública que discutiu a transporte intermunicipal de passageiros realizada 68 
pela CMA no ultimo dia 08/08. Prosseguindo, disse que sentiu insegurança diante da plateia que 69 
acompanhou a última sessão ordinária (07/088), a qual não respeitou sua fala em um debate 70 
necessário e legítimo. Prosseguindo listou alguns Projetos de leis de sua autoria que foram dados 71 
como inconstitucionais na Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, tais quais a redução 72 
de impostos para empresas que contratarem mulheres vitima de violência, a criação de um 73 
sistema de informações sobre casos de violência contra a mulher, obrigatoriedade de informativos 74 
acerca da violência doméstica e familiar contra mulheres, instituição do feriado municipal de 20 75 
de novembro, dentre outros. Por fim, disse que ainda assim, respeitou a orientação jurídica da 76 
Casa, contudo lamentou que estes Pl’s não tiveram o mesmo andamento que o PL 031/2024, o 77 
qual mesmo considerado inconstitucional pelo jurídico, veio à pauta. Anunciada a ORDEM DO DIA, 78 
o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de 79 
lei nº. 015/2024, que “institui a Política Municipal de Enfrentamento à Violência Política de Gênero 80 
e Raça e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora Madalena Silva. Submetido à 81 
discussão, a proponente destacou a importância do Projeto de lei em análise, bem como a 82 
intencionalidade da matéria, qual seja, a de encorajar que seguimentos desfavorecidos na 83 
sociedade passam participar das eleições e ocuparem cada vez mais os espaços de decisão e de 84 
construção das políticas públicas. Submetido à votação, o Projeto de lei n°.015/2024 foi aprovado 85 
por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº. 86 
043/2024, que “institui no Município de Abaetetuba o Dia Municipal do Capelão e dá outras 87 
providências”, de iniciativa do vereador Gilberto Costa. Submetido à discussão, o proponente 88 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

procedeu a defesa do Projeto e destacou a importância do trabalho missionário que exercem os 89 
capelães, em particular, nos presídios e hospitais. Submetido à votação, o Projeto de lei 90 
n°.043/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o 91 
Projeto de lei nº. 046/2024, que “declara Patrimônio Cultural e de Natureza Imaterial do Município 92 
de Abaetetuba o Ofício de Mingauleira(o), e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora 93 
Madalena Silva. Submetido à discussão, a proponente destacou a profissão de mingauleira(o), e 94 
disse que são pessoas que alimentam a feira municipal. Prosseguindo, citou nomes históricos que 95 
trabalhavam vendendo o produto, como o de seu Lambreta e fez menção à dona Santana, quem 96 
trabalha ainda hoje comercializando este produto (mingau) na feira. Por fim, disse que sua 97 
motivação em propor a matéria foram os trabalhos do pesquisador Flávio Barros (UFPA). 98 
Submetido à votação, o Projeto de lei n°.046/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 99 
2ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº. 200/2024 – de 100 
iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente 101 
a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a 102 
regularização do ramal dos Vilaças, localizado na rodovia Dr. João Miranda, km 10 (ao lado da 103 
igreja Deus é Amor), município de Abaetetuba; Proposição nº. 201/2024, de iniciativa dos 104 
vereadores Aluísio Corrêa  e Elton Maués, os quais requerem que a Mesa Executiva encaminhe 105 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e 106 
a Senhora Andrea Pacheco, Secretária Municipal de Obras, solicitando um estudo de viabilidade 107 
para padronização do passeio público no entorno da praça localizada no Cristo Redentor, com 108 
nivelamento e reparação na boca de lobo, situada na esquina da praça, e que promova também 109 
manutenção e reparos nos brinquedos que estão danificados na referida praça; Proposição nº. 110 
202/2024 – de iniciativa do vereador Emerson Negrão, o qual requer que a Mesa Executiva da 111 
Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 112 
Rodrigues Carvalho, solicitando que a nobre gestora autorize a Secretaria competente de seu 113 
governo a proceder a construção de um abrigo de ônibus no ramal Tijuquaquara, no perímetro 114 
compreendido entre o Tijuquaquara e ramal São Benedito; Proposição nº .203/2024 – de 115 
iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 116 
envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues 117 
Carvalho, solicitando que autorize a Secretaria Municipal de Obras e Viação a proceder serviços 118 
de recapeamento asfáltico na Avenida Jarumã, bairro Angélica; Proposição nº. 204/2024 – de 119 
iniciativa do vereador Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 120 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, a 121 
fim de determinar ao setor competente de sua Administração a proceder serviços de reforma da 122 
quadra poliesportiva na escola Francisco Leite Lopes e que a mesma seja forrada para melhor 123 
benefício aos usuários, localizada no bairro São Sebastião; Proposição nº.205/2024 – de 124 
iniciativa do vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 125 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e 126 
a Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, 127 
solicitando serviços de iluminação pública, asfalto e meio fio para a alameda Francisco Marques, 128 
localizado no bairro Francilândia, próximo a escola municipal Francisco Marques; Proposição nº. 129 
206/2024 – de iniciativa do vereador Iraci Júnior, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 130 
envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues 131 
Carvalho, e ao Secretário Municipal de Meio Ambiente, Senhor Raphael Thiago Silva Sereni, 132 
solicitando a implementação de um projeto de arborização; Proposição nº. 207/2024 – de 133 
iniciativa da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a Mesa 134 
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Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 135 
Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea 136 
Conceição da Costa Pacheco, solicitando serviços de terraplenagem do ramal do Tio Bala – Pa 137 
402 – estrada de Beja; Proposição nº. 208/2024 – de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a 138 
qual requer que Mesa Executiva envie expediente à Secretaria Municipal de Educação, solicitando 139 
formação continuada voltada para a conduta correta dos servidores municipais de educação em 140 
momentos de crises das crianças com deficiência; Proposição nº. 209/2024 – de iniciativa do 141 
vereador Max Fera e Gilberto Costa, os quais requerem que a Mesa Executiva da Câmara envie 142 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e 143 
à Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, 144 
solicitando pavimentação asfáltica da travessa Sandoval de Lima, localizada no bairro Algodoal; 145 
Proposição nº. 210/2024 – de iniciativa do vereador Max Fera, o qual requer que a Mesa 146 
Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 147 
Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretária Municipal de Administração, Senhora Jacilene Negrão, 148 
solicitando que o Município realize um Campeonato de Futebol, no campo do Vaguito, localizado 149 
no bairro Algodoal, no município de Abaetetuba. Submetidas à discussão, a vereadora professora 150 
Madalena Silva procedeu a defesa e solicitou de seus pares votos favoráveis à Proposição 151 
Legislativa de sua autoria. Ainda em discussão, os vereadores Iraci Júnior, Emerson Negrão e 152 
Reverendo Emerson Alves parabenizaram a vereadora do PSOL pela iniciativa da Proposição e 153 
destacaram a importância de os profissionais que atuam junto a crianças e adolescentes PCD’s 154 
estarem preparados para o atendimento deste público. Submetidas à votação, todas as 155 
Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única discussão e 156 
votação. Não havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais 157 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos 158 
para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 21/08/2024, horário regimental. Em firmeza 159 
e para constar foi lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme será aprovada 160 
pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  161 

Abaetetuba, 28 de agosto de 2024.  162 
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